

2025大阪高齢者集会

生き生きと安心して暮らせる社会にしよう！



2024年大阪高齢者集会デモ行進

大阪退職者連合

2025 大阪高齢者集会 次第

(1) 日 時：2025年6月3日（火）受付 12:30～ 開会 13:10
場 所：ドーンセンター7階ホール

(2) 集会名称 「2025大阪高齢者集会」

(3) スローガン 「生き生きと安心して暮らせる社会にしよう！」

(4) 次 第

第1部 記念講演 司会：青柳隆副会長 13:10～14:20
「SNS型投資・ロマンス詐欺」寸劇と講演（大阪府警府民安全対策課）

第2部 2025大阪高齢者集会 14:30～15:50

開会の挨拶：司会	青柳隆副会長
主催者代表挨拶	徳永秀昭会長
連合大阪代表挨拶	田中宏和会長
来賓挨拶	
日本退職者連合代表	岩崎長久副事務局長
立憲民主党大阪府総支部連合会	山田健太 総支部連合会副幹事長
国民民主党大阪府総支部連合会	白岩正三 総支部連合会幹事長
基調報告	松本昌三事務局長
集会宣言	植本眞砂子副会長
団結ガンバロー	徳永秀昭会長
デモ行進の行動提起	松本昌三事務局長
閉会：司会	青柳隆副会長

第3部 デモ行進（16:10 出発）

土佐堀通りを大阪市役所まで2隊でデモ行進

基 調 報 告

1. はじめに

昨年6月4日の2024大阪高齢者集会以降、2024年7月17日の日本退職者連合定期総会で全体的な方針が決定され、その後、10月29日に30周年も併せて近畿ブロック総会を開催、10月24日には滋賀県大津市の皇子山運動公園で近畿ブロックハイキングを実施し、そして11月18日に「生き生きと安心して暮らせる社会にしよう！」を総会スローガンとして、大阪退職者連合2025年度定期総会（記念講演は成年後見制度と遺言書の作成）で活動方針やジェンダー平等アクションプランを決定し諸活動を進めています。また、連合大阪の執行委員会、政策委員会、ジェンダー平等推進委員会、春闘総決起集会や大阪地方メーデーなどへの参画や選択的夫婦別姓制度導入の署名など、現退一致の取り組みを関係組織や関係者のご支援のもと活動を展開しています。

2. 世界情勢について

2022年2月24日に始まったロシアによるウクライナ侵略戦争は、3年3か月が経過した現在も終結せず、この間、ウクライナ政府発表で死者4.6万人以上、負傷者38万人以上、ロシア独立系メディア発表ではロシア軍兵士死者10万人以上と言われています。

今年1月にスタートしたアメリカのトランプ大統領による、ウクライナ戦争の終結に向けての様々な動きが進められ、5月15日にウ・ロ協議が3年ぶり再開しましたが、各当事国の思惑も絡み、今後の進展は見通しが立っていない状況です。

また、2023年10月7日に始まったイスラエルとイスラム組織ハマスとの紛争は、近隣の反イスラエル国や組織も巻き込み、紛争が拡大しました。この間、人口約200万人のガザ地区で5万人以上が死亡する（パレスチナ自治区ガザ保健局）状況になっています。イスラエルとハマスの紛争についても、アメリカの仲裁で一時停戦もありましたが、双方の考え方の違いにより紛争は再開し、収束の目途は不透明な状況です。

更に、5月10日に停戦合意されましたが、インドとパキスタンのカシミール地方における軍事衝突やミャンマーやスーダンの内戦など多くの問題が山積しています。

これらの戦争、紛争についても、その犠牲の多くは女性と子供であり、1日も早く安心・安全の生活が確保できるようにすることが、多くの国の安定と発展に寄与すると判断し取り組むことが大切です。

加えて、アメリカのトランプ大統領による独特の政治手法により、国際機関からの脱退や国内体制の整理・縮小などで発展途上国などへの援助打ち切りもあり深刻な状況を発生させ、合わせて、トランプ関税による世界経済の混乱や後退を招いています。

日本は、これらの問題に向けて先進各国やアジア諸国との連携を進めるとともに、過去における日米の主要問題（繊維、鉄鋼、テレビ、農産物、半導体、自動車など）解決の経験や与野党の枠を超えた英知を駆使して取り組むことが必要です。

また、6月15日から17日にカナダで開催されるG7（先進国首脳会議）で、どのような声明が出されるのか注目されます。

3. 国内情勢について

2024年10月27日投開票で施行された第50回衆議院議員総選挙において、自民党の政治とカネ問題や将来に向けての経済対策の欠如などの影響で、自公与党215議席、野党他250議席となり、与野党逆転の状況が生まれました。野党第一党を中心とした政権交代の誕生が期待されましたが、政党間の基本政策にかなりの隔たりがあるとともに、国民世論も政権交代を望む声が沸騰することなく、少数与党となった自公で政権を担うことになりました。

この結果、問題は指摘されながらも具体的な協議に至らなかった「103万円をはじめとする年収の壁問題」や「高校授業料や給食費の無償化をはじめとする教育費負担軽減」などが与野党間で本格的論議を行い、要求満額とは行かないまでも一定の前進は図られました。

しかし、能登半島地震・豪雨からの復興の遅れや埼玉県の地盤陥没をはじめとするライフラインの老朽化、大規模な山火事などへの防災対策をはじめ政治資金問題などを含めて課題は山積しています。

一方、私たちの生活に大きく関与する経済については、トランプ関税による先行きの不透明感があるとともに、急激な物価上昇により実質的な賃金や年金は目減りしている状況が続いており、引き続き物価上昇を上回る賃上げと減税をはじめとする各種の物価対策が求められています。

※カレーライス物価指数（カレーライスを調理する際に必要な原材料費や光熱費を合わせた、1食あたりの総費用を示す指標）

2020年	276円〔100〕
2023年12月	319円〔115〕
2024年12月	386円〔139〕
2025年2月	407円〔147〕

※米価（全国スーパー小売平均価格5キロ）

2024年4月 2,088円 ⇒⇒⇒ 2025年4月末 4,233円 103%上昇

大阪においては、2025年4月13日に「大阪・関西万博」が開幕しました。当初予定の入場者数を相当数下回っていますが、マスコミなどの影響で少しづつ入場者も増加傾向にあるようです。また、同じ夢洲において、4月24日に大阪ＩＲの工事がスタートしました。私たちは、大阪経済に大きな影響を与える二つの大きなイベントに日々注視していくことが重要です。

4. 高齢者を取り巻く課題について

大阪退職者連合の活動の中で、中心的な取り組みとして介護保険制度・高齢者福祉制度について、大阪府をはじめ全自治体に対し、2024年10月に要請書を送付し、2024年12月末までの回答を求めた結果、2025年2月初旬までに全自治体から回答を得ました。

今回の意見交換のポイントは

- ①訪問介護報酬の引き下げの撤廃を国に要望すること
- ②介護利用者の2・3割負担の拡大への対応
- ③ケアマネジメントの有料化、要介護1・2の総合事業への移行への対応
- ④「ヤングケアラー支援」など解決型の相談体制
- ⑤介護人材確保の現状と介護施設の人員配置基準の規制緩和への対応
- ⑥「認知症高齢者等個人賠償責任保険事業」などの制度の創設
- ⑦「認知症条例」の制定に向け、当事者の参画できる体制の検討

を中心に今年度は下記の自治体と意見交換を行いました。

- ・2月10日 堺市
- ・2月17日 枚方市
- ・2月19日 大阪府
- ・2月28日 大阪市

年金については、財政検証を受けての「年金改正法案」は自民党内部調整が大幅に遅れ、5月16日に国会に提出されました。今後、基礎年金の引き上げや将来世代（特に就職氷河期世代）の年金水準確保、3号被保険者制度などについて議論が行われます。

更に、特に高齢者をターゲットにした特殊詐欺への対応として、今回の高齢者集会での大阪府警による講演と寸劇が、その対応の一助になればと思っています。

5. 当面する政治への取り組み

2025年7月、第27回参議院議員選挙が行われます。すでに、各政党の選挙区・比例区の候補予定者もほぼ決定し、今通常国会閉会後、一気に走り出す状況です。

大阪選挙区においては、定数4名に対して8名前後の候補者が想定されています。

2010年の第22回参議院選挙以来、私たちの支援する政党候補者の議席獲得はありませんが、維新の会が多くの首長や議員の不祥事で支持が下がっている今回は議席獲得の絶好の機会でもあります。しかし、私たちの支持する立憲民主と国民民主の統一候補は実現せず、それぞれの取り組みとなる見込みです。従って、大阪退職者連合の取り組みとしては、各産別の取り組みに準じての取り組みが基軸になります。

※連合、立憲民主党、国民民主党の基本政策合意内容ポイント（2025年4月17日）

- ・憲法

平和主義や国民主権、基本的人権の尊重の三原則を重視した上で、グローバル化や国際情勢の悪化などを踏まえて、国会での憲法論議に積極的に参加し議論を尽くす

- ・外交、安全保障

日米同盟の維持、強化に努めるとともに、アジア太平洋の諸国との連携に基づく地域の安定や発展を目指すとともに国民の理解を得ながら防衛力を強化する

- ・エネルギー

日本経済と国民生活における安全保障の視点に基づき、低廉で安定かつ低炭素なエネルギー・システムを確立し、国民の理解・納得という観点に留意して検討する

- ・経済

雇用の安定・確保を図り、給料、手取りを増やす社会の実現、半導体、A Iなどの競争力強化に取り組む

- ・多様性

ジェンダー平等をはじめとして、真の多様性に向けた法整備や職場環境の改善

また、各産別が特に力を注いでいる比例区については、産別・労働組合のほぼすべてが「個人名得票が伸びない」と、すでに過去8回の選挙・24年間にわたり同じ状況から抜け出せないです。

※連合組織内候補の個人名獲得得票

	全国得票	大阪府得票
・第25回 [2019] 候補者 10名	1,810,564	77,915
・第26回 [2022] 候補者 9名	1,525,800	62,763
・第27回 [2025] 候補者 10名	?	?

政治活動、選挙活動への取り組みほど、現役と退職者の力合わせが大切な活動はないと私は思います。一人一人、一票一票の積み重ねで、前回や前々回を上回る得票を獲得し、連合組織内候補予定者10名全員が議席を獲得し、更に参議院においても与野党逆転の構図を実現することを目指して取り組みを図らなければなりません。

6. その他

大阪退職者連合は、高齢者の課題である「年金・医療・介護」を中心として取り組み、その活動を充実・強化していくために、より多くの仲間の拡大や現役組との連携などが重要なになります。そのために、連合大阪を核として、各産別や各地域との情報交換をもとに進めて参りますので、皆様方のご支援・ご協力を宜しくお願い致します。

2025 大阪高齢者集会宣言（案）

本日、大阪退職者連合は、500 人の仲間を結集し「生き生きと安心して暮らせる社会にしよう！」のスローガンのもと「2025 大阪高齢者集会」を開催し、現退一致で取り組みを強めていくことを確認した。

昨年 10 月に施行された第 50 回衆議院議員総選挙において、自民党の政治とカネ問題や将来に向けての経済対策の欠如などの影響で、与野党逆転となった。大きく変わったのは、何事にも野党の意見や考え方を取り入れないと政権運営できない状況になったことだ。この結果、問題は指摘されながらも具体的な協議に至らなかつた「103 万円をはじめとする年収の壁問題」や「高校授業料や給食費の無償化をはじめとする教育費負担軽減」などが与野党間で本格的論議が行われ、一定の前進が図られた。

一方、ロシアによるウクライナへの 3 年を超えた軍事侵攻については、ロシアは国連安全保障理事会の常任理事国であり、世界最大級の核武装国でもあるにも関わらず、その大国が国際法や国連憲章を犯した責任は重大であり、決して許されない。ロシアにウクライナから即時の撤退を求める。

また、2023 年 10 月に始まったイスラエルとイスラム組織ハマスとの紛争は、近隣の反イスラエル国や組織も巻き込み、紛争が拡大した。この間、ガザ地区で 5 万人を超える死者がでたとの報道もある。更に、5 月 10 日に停戦合意したとはいえ、インドとパキスタンのカシミール地方における軍事衝突や、ミャンマー・スーダンの内戦など多くの問題が山積している。いま改めて軍縮の推進と、核兵器廃絶が人類の危急存亡の課題となっている。

大阪退職者連合は、運動の重点を「介護保険制度・高齢者保健福祉制度の充実」に置き、大阪府と各自治体に対し独自の要求活動を行ってきた。団塊の世代が 75 歳以上になる 2025 年には、介護職員の不足が 43 万人になり、2035 年には 79 万人になるという試算が発表されている。独自の要求活動では、利用者が住み慣れた地域で安心して暮らせるよう、切れ目のない医療・介護のネットワークを、市民参画のもと確立することを求めてきた。地域包括ケアシステムの拡充には公助の役割が重要性を増しているにも関わらず、生活するに足りない年金や介護職員の待遇改善など喫緊の課題にも十分に応えられないことでは、全世代の共倒れさえ憂慮される事態と言わざるを得ない。

介護保険制度をめぐる諸課題は今後も拡大することから、現状の問題点の解明を図りつつ、日本退職者連合、連合大阪などと連携して活動の充実を図ることとする。

また、大阪退職者連合の当面する課題解決にあたるには、昨年策定したジェンダー平等アクションプランに沿っての取り組みと、組織の強化・拡大が極めて重要である。日本退職者連合は「300 万会員に向けた組織拡大の取り組み」を提起している。私たちも連合大阪と連携し、既存組織の会員拡大はもとより地域での組織拡大に努める。

以上、宣言する。

2025 年 6 月 3 日
2025 大阪高齢者集会

2025 大阪高齢者集会・デモ行進実施要綱

1. デモ行進予定時間

16：10～17：45

2. デモ出発直前の待機場所

【第1梯団】：ドーンセンター前歩道

【第2梯団】：ドーンセンター1階パフォーマンススペース

【街宣車】：デモ出発前はセンター南側、出発前に移動し、京阪東口交差点から合流

3. 隊列編成

- ・総指揮者 徳永会長・田中宏和連合大阪会長・岩崎長久副事務局長

【第1梯団】

- ・先頭 JAM街宣車（マイク：自治退）
- ・梯団指揮者 植本副会長・清水副会長・木下副会長
- ・機材配布係 自治退、JAMシニア、基幹シニア、水交会
- ・梯団 自治退・JAMシニア・私鉄退・基幹シニア・関電退・電機連合退
ダイハツ皐月会・水交会
- ・機材 横幕1 のぼり2 プラカード5 マイク原稿2

※現役参加者は、各構成組織に参加

【第2梯団】

- ・先頭 連合大阪街宣車（マイク：NTT退）
- ・梯団指揮者 松本事務局長・青柳副会長・横川副会長・森本副会長
- ・機材配布係 IKI IKI、NTT退、府退教、JP退
- ・梯団 IKI IKI ライフクラブ・NTT退・府退教・退女教・JP労組退
JR西労組退・交通労連OB・日本たばこ退・印刷労連退
近畿労金退・運輸労連退・スタッフOBG・地域合同OBG
吹摶退・北摶退・東大阪退・豊能退・大阪市役員OBG
- ・機材 横幕1 のぼり2 プラカード5 マイク原稿2

※現役参加者は、各構成組織に参加

4. コース

ドーンセンター⇒京阪東口⇒土佐堀通り⇒淀屋橋右折れ⇒大阪市役所南側広場流れ解散

※14時の時点で「雨の場合で雨雲が停滞」又は「雨雲が直前まで来ている」場合は中止とする。（基調報告時に報告）

大阪府安全なまちづくり条例が改正されました



— 特殊詐欺等の根絶に向けた取組の推進等 —



大阪府吉祥物シンボルマスコット
ラーリー・ケイちゃん

©2014 大阪府もずやん

大阪府内の特殊詐欺等の被害が
危機的状況!

1日あたり **5,000万円以上**

※令和6年中 特殊詐欺、SNS型詐欺の暫定値

被害防止のための対策強化は、次の**4項目**となります

対策

1 高齢者が携帯電話で通話しながらATMを操作することの禁止

事業者は禁止のための措置を講じる義務があります
高齢者(65歳以上)の方は通話しながらATMを操作してはいけません



令和7年8月1日施行

対策

2 金融機関による通報等

金融機関は、特殊詐欺等の被害のおそれを認めた場合、警察への通報等の義務があります



令和7年8月1日施行

対策

3 ATMでの振込上限額の設定

ATMでのキャッシュカードによる振込みが
1日あたり10万円以下に制限されます



令和7年10月1日施行
※半年間の対応措置あり

対策

4 プリペイド型電子マネー販売時の確認

5万円以上の電子マネー販売時には、
特殊詐欺等の被害のおそれがないか確認を行う義務があります
購入者は、確認に応じる義務があります



令和7年8月1日施行

みんなで防ごう！ 特殊詐欺！
SNS型投資・ロマンス詐欺！

条例改正の詳細は
「大阪府・大阪府警察
各ウェブサイト」へ

大阪府・大阪府警察

令和6年中の大坂府内の被害状況

特殊詐欺被害額

約64億円

SNS型投資・ロマンス詐欺を
含めた被害額

約191億円

1日あたり **5,000万円** 以上の被害!!

ネットバンキングを悪用した **高額被害** も多発しています

オレオレ詐欺や SNS 型投資・ロマンス詐欺のターゲットは高齢者だけではありません
すべての人が被害に遭う可能性があります



国際電話 (+や010から始まる番号) は
詐欺の可能性大!

国際電話取扱いの **拒否サービス** 等を活用しましょう
詐欺電話を受けないために **留守番電話設定** も有効!



携帯電話を入口とした特殊詐欺等の被害が増加中
詐欺電話や迷惑メールを防ぐため
セキュリティ対策サービス等を活用しましょう



安まちアプリ

大阪府警の「安まちアプリ」の
「安全モード登録」に登録します。

特殊詐欺以外にも、犯罪被害防止のため
幅広い情報を発信しています
安まちアプリをインストールして活用しましょう



やってみよう！

詐欺・闇バイトの仮想体験

どなたでも
無料
*通信費は
かかります

多発するSNS型投資・ロマンス詐欺
パパ活や闇バイトへの応募トラブルを
防止するための仮想体験ツールを制作
しました。

体験しておけば
こわくない

やってみよう！

- ① LINEを使って「友だち追加」をする
- ② トーク画面を開く
- ③ 「体験ボタン」を押すと体験スタート！



SNS型投資詐欺体験

バナー広告をクリックすると
犯人からのメッセージが送られ
てきます。

株価の上昇に合わせて入出金
の体験もできます。



闇バイト
応募トラブル
体験

闇バイト応募トラブル体験

一度応募すると、しつこく
勧誘され、家族や友人に危害
を加えるなどと脅迫されて
抜け出せない状況を体験でき
ます。



SNS型ロマンス詐欺体験



男性とのやりとりVer

海外に住む男性とのやりとり
を通じてロマンス詐欺の手口を
知ることができます。



女性とのやりとりVer

海外に住む女性とのやりとり
を通じてロマンス詐欺の手口を
知ることができます。



大阪府警察